



NOVELA Moisés Naím aborda el espionaje en la era chavista **P29**



CAMBIO CLIMÁTICO La mitad de los glaciares del Himalaya, en peligro **P25**

Europa respalda a Guaidó sin alinearse con Trump

Las potencias americanas impulsan el envío de ayuda a Venezuela y mantienen la presión sobre Maduro

B. DE MIGUEL / A. MARS
Bruselas / Ottawa

El presidente español, Pedro Sánchez, reconoció ayer al líder de la Asamblea Nacional venezolana, Juan Guaidó, como mandatario interino del país sudamericano con la intención de que convoque cuanto antes unas elecciones presidenciales "libres y democráticas".

Esta declaración fue el detonante de una cascada de reconocimientos europeos, que realizaron 20 de los 28 países de la UE, aunque no fue posible la emisión de un comunicado conjunto ante la negativa de países como Italia a secundar un texto que requeriría una aprobación unánime. Los socios europeos que respaldaron a

Guaidó marcaron, sin embargo, distancias con la estrategia de Donald Trump al mantener abierta la vía del diálogo. En paralelo, las potencias americanas del Grupo de Lima se reunieron en Canadá y elevaron la presión sobre el líder chavista, al poner el foco en la ayuda humanitaria. **PÁGINAS 2 A 5**

EDITORIAL EN LA PÁGINA 12

Bukele arrasa en El Salvador y será el presidente más joven

El publicista, con fama de gestor eficaz y especialista en redes, gana en primera vuelta

JACOBO GARCÍA, San Salvador
Nayib Bukele, un publicista de 37 años con fama de gestor eficaz y exalcalde de San Salvador, será el nuevo presidente de El Salvador tras lograr el 54% de los votos en las elecciones del domingo. "Hemos hecho historia y hemos pasado la página de la posguerra", dijo ante los suyos al anunciar su vic-

toria, que le convertirá en el mandatario más joven de la historia reciente del país centroamericano. Su arrolladora victoria sobre el derechista Carlos Calleja y sobre Hugo Martínez, del partido en el Gobierno, pone fin al monopolio que durante tres décadas han ejercido las dos formaciones hegemónicas. **PÁGINA 7**



EL PAPA DEFIENDE LA LIBERTAD RELIGIOSA EN LA PENÍNSULA ARÁBIGA. El papa Francisco participó ayer en Emiratos Árabes Unidos en un encuentro interreligioso, desde el que apeló a los países de la región a permitir el ejercicio del cristianismo y a que se respeten los derechos humanos en sus territorios. En la foto, el Papa con el gran imán de Al Azhar. / TONY GENTILE (REUTERS)

PÁGINA 11

México activa un programa para buscar a 40.000 desaparecidos

KARINA SUÁREZ, México
México se ha convertido en "una enorme fosa clandestina", según recalzó ayer el subsecretario de Derechos Humanos, Alejandro Encinas, en la presentación de un programa para esclarecer la desaparición de 40.000 personas e identificar 26.000 cuerpos hallados en 1.100 fosas clandestinas en los años de la guerra contra el crimen organizado. "Esta es una responsabilidad que tiene que asumir el Estado mexicano", dijo Encinas, que especificó que para poner en marcha la Comisión Nacional de Búsqueda se desembolsarán este año 21 millones de dólares. La crisis de derechos humanos se ha agravado en la última década. **PÁGINA 8**

Stacey Abrams será la voz demócrata en el discurso del estado de la Unión

La réplica a Trump: negra, escritora y de origen humilde

PABLO GUIMÓN, Washington
El Partido Demócrata ha elegido a Stacey Abrams, política afroamericana de 45 años, de origen humilde, licenciada por la Universidad de Yale y autora de ocho novelas de suspense romántico, para dar réplica al discurso sobre

el estado de la Unión que el presidente de EE UU, Donald Trump, pronunciará hoy. Abrams fue candidata a gobernadora de un Estado conservador, Georgia, con un programa muy progresista. Su campaña fue vibrante pero se saldó con una derrota. **PÁGINA 10**

BUENAVIDA
Afrodisíacos
¿QUE SABRA LA SIENCIAT?
Gastronomía, salud, belleza, deporte y estilo de vida sostenible
Ya disponible en Kiosco y Más y en revistabuenavida.com

Un robot acaba la 'Sinfonía inacabada' de Schubert

JESÚS RUIZ MANTILLA, Madrid
La *Sinfonía número ocho*, más conocida como *Sinfonía inacabada*, es una de las obras más enigmáticas, y también más interpretadas, de Franz Schubert. La firma tecnológica china Huawei presentó ayer en Londres una controvertida versión de la partitura en la que los dos movimientos que faltan corrían a cargo de la inteligencia artificial. **PÁGINA 27**